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ЛИНИЯ 36 квадратных метров

ТЕЛЕФОНЫ ДЛЯ ОБРАЩЕНИЙ:

325�39�83, 983�04�07

Уважаемые петербуржцы! Если у вас возникли вопросы или претензии к тому, как выпол�
няются обязательства по предоставлению отдельного жилья ветеранам�очередникам Петербурга,
звоните на нашу горячую линию. Журналисты Балтийской медиа�группы постараются вам помочь.

(с 11.00 до 18.00
с понедельника
по пятницу)

Материалы по работе горячей линии вы можете найти на сайте газеты  www.vppress.ru
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И СНОВА участнику войны Виталию Головину в свои 86 лет все так же придется сидеть
на своей раскладушке (кроме нее, в комнате ничего не помещается), упираясь ногами в
шифоньер, стоящий у противоположной стены. И рассказывать истории. Он очень любит
рассказывать. В основном о войне. Как форсировали Днепр. Как его подстрелил фашистс-
кий снайпер. Как после госпиталя из тыла шли в Ясногородку (это в районе Чернобыля),
торопились, проходили по 95 километров в день. Про встречу на Эльбе, которой он был
свидетелем. Про то, как мать не написала ему о гибели отца под Харьковом, чтобы и сын-
солдат не полез из мести на рожон. Про то, как после войны еще три года служил в Герма-
нии и рвался домой в Кемерово, где мать одна пыталась прокормить шестерых его брать-
ев и сестер. И про то, как его сестре, окончившей педагогическое училище, не в чем было
идти в школу работать, потому что учитель должен выглядеть как учитель, а у нее одни
девчачьи платьишки и пара ботинок на всех. Про то, как вернулся. Как мать умерла. Как
работал на заводе и не мог жениться, поскольку надо было поднимать братьев и сестер.
Как наконец женился. И как опять надо было поднимать детей.

Вся его речь и вся его жизнь, как припевом, перемежается усиленным наречием —
«плохо-плохо-плохо было...».

Ему и сейчас «плохо-плохо-плохо»: когда умерла жена, дети и внуки в 2004 году пере-
везли старика в Петербург. В 48-метровую хрущобу. И где он, семья сына, семьи внуков,
правнуки — всего восемь человек — ютятся и ждут, когда же наконец власти отменят для
ветеранов этот позорный ценз оседлости. Позорный, потому что ехал он сюда не за квар-
тирой. И «ветеранский» указ президента стал для него приятной неожиданностью. Но нет.
Ты еще три года поупирайся ногами в стенку напротив, говорят чиновники, а потом
приходи. Понаехали тут.

Но мы не можем равнодушно на это смотреть. И продолжим борьбу за отмену ценза
оседлости для ветеранов. Позорной, позорной, позорной нормы.

Михаил ТЕЛЕХОВ, фото автора

Вчера надежды ветеранов опять рухнули. Верховный суд РФ под-
держал решение Городского суда Петербурга отказать ветеранам
Виктору Курятникову, Нине Буйневич, Раисе Галиной и Евдокии
Балковой в удовлетворении их заявлений об отмене в законах Санкт-
Петербурга нормы о 10-летнем цензе оседлости для ветеранов Ве-
ликой Отечественной войны. Возвращаемся в Петербург ни с чем...

Поупирайся еще три года...
НА ВОЙНЕ ВСЕ БЫЛИ РАВНЫ,

А ТЕПЕРЬ ЕСТЬ ВЕТЕРАНЫ

«ПЕРВОГО СОРТА» И «ВТОРОГО»

Виталий Головин ехал в Петербург не за квартирой.

ПРЕДСТАВИТЕЛИ КОМИТЕТА по благоус�
тройству и жилищного комитета рассказа�
ли, как этой зимой будут бороться с гололе�
дом на улицах, чем будут сбивать сосульки с
крыш и как плавить снег.

По словам начальника отдела санитарно�
го содержания и благоустройства жилищно�
го комитета Надежды Кузнецовой, ремонт
кровель вошел в завершающую стадию и
вот�вот закончится, хотя у чиновников по его
поводу «есть еще вопросы». Также для убор�
ки внутриквартальных территорий управля�
ющими компаниями в этом году к уже имею�
щимся 500 было закуплено еще 100 единиц
техники.

— По большому счету, — рассказывает
г�жа Кузнецова, — готовность к зиме не могу

сказать, что полная, но думаю, в этому году у
нас будет значительное улучшение. Мы на�
лаживаем взаимодействие с комитетом по
благоустройству, который занимается убор�
кой улично�дорожной сети. Заключаются
договоры с управляющими компаниями на
вывоз снега. Планируем проводить семина�
ры с ЖСК и ТСЖ. Цель всего этого — созда�
ние единой системы уборки всех террито�
рий.

Как рассказал начальник Управления по
комплексной уборке и содержанию дорог
комитета по благоустройству Александр
Качкин, учения под условным названием
«Снегопад» показали, что городские пред�
приятия в состоянии обработать противого�
лоледным материалом всю улично�дорож�

ную сеть за 3,5 часа (что соответствует нор�
мативам). Впрочем, понятно, что учения при
плюсовой температуре — это одно, а усло�
вия настоящего снегопада — совсем дру�
гое. К слову, вопрос о том, какими именно
веществами обрабатывать дороги, активно
обсуждается уже не первый год.

— Предлагаются композитные материа�
лы, предлагаются иные материалы, оказы�
вающие более щадящее воздействие, — го�
ворит г�н Качкин. — Но мы в этом году будем
опять применять техническую соль. Ее за�
пас достаточный. Механизмов по распреде�
лению этого материала, в том числе и в сме�
си с песком, тоже хватает.

Вообще же, по словам начальника от�
дела комплексной уборки комитета по бла�

гоустройству Вадима Мизюкина, соль и
песок будут применяться только на про�
езжей части. Чтобы очищать ото льда тро�
туары, используют смесь «бионорд» (тех�
ническая смесь трех видов соли: хлорис�
тый кальций, хлористый магний и хлори�
стый натрий), а также хлористый кальций
в чистом виде. Кроме того, в этом году к
17 имеющимся складам соли добавяться
еще 6 (то есть в общем в городе будет
храниться 92 тысячи тонн реагентов), а к
трем имеющимся мобильным снегопла�
вильным установкам закуплено еще 10,
которые будут смонтированы в различных
точках по всему городу.

Владислав НИКИТКИН

СЕЗОННОЕ

В общем и целом к зиме готовы
В ЭТОМ ГОДУ ЗАКУПЛЕНО БОЛЬШЕ ТЕХНИКИ И ЗАГОТОВЛЕНО БОЛЬШЕ РЕАГЕНТОВ


